
мазать цепь, проверить тор-
моза, настроить седло – и 
велосипед готов к испытаниям. 
Участники квеста пришли со 
спортивным азартом и боевым 

настроем. Семья Караваевых, например, 
для гонки даже выбрала одинаковую 
одежду.

– Это совершенно случайно, но, 
опять же, чтобы выделяться из толпы, 
всё-таки семья, решили выделиться 
так. Пришли с позитивным, хорошим на-
строением, надеемся победить, – сказал 
участник велоквеста Иван Караваев.

«Ночной велоквест» – соревнования, 
которые сочетают в себе интеллектуаль-
ные и спортивные задания – проходит в 
Первоуральске не впервые. И каждый 
раз организаторы меняют структуру про-
ведения. Например, в этом году, чтобы 
разгадать местоположение каждой из 
девяти локаций, нужно лишь узнать его 
на фото.

– Задания разные, это – бёрпи, при-
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ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО 
РАБОТНИКА

Свой профессиональный праздник отметили 
сотрудники учреждений здравоохранения. 

В преддверии торжества выдающимся 
первоуральским врачам, лаборантам и медсёстрам 

вручили награды муниципального 
и регионального масштаба.

– В здравоохранении, медицине не бывает случайных 
людей. В эту отрасль приходят работать по призванию, 
настоящие профессионалы своего дела. Огромное вам 
спасибо за спасённые, сохранённые жизни и за здоровье 
наших граждан, – поздравил медиков глава Первоуральска 
Игорь Кабец.

200 первоуральских специалистов получили награды от 
губернатора Свердловской области, региональных Мини-
стерства здравоохранения и Законодательного Собрания, 
главы Первоуральска, Городской думы и больницы. В 
торжественной обстановке благодарность выразили медсё-
страм, стоматологам, заведующим и другим медицинским 
специалистам Первоуральской городской больницы. Её 
штат насчитывает полторы тысячи сотрудников. Как при-
знаются сами медики, главная радость для них – крепкое 
здоровье первоуральцев.

ЛЕСНЫХ ПОЖАРОВ 
СТАЛО МЕНЬШЕ 

Площадь лесных пожаров в Свердловской области 
сократилась в 10 раз. 

Для ликвидации лесных пожаров, в основном возникших 
в отдалённых территориях, задействовали сорок человек, 
около десяти единиц техники, а также малую авиацию. В 
этом году по решению губернатора Свердловской области 
Евгения Куйвашева на авиатушение было выделено более 
560 миллионов рублей, благодаря чему специалисты смогли 
оперативно принять все необходимые меры реагирования 
и успешно выполнить поставленные задачи. Сотрудники 
лесничеств, администраций муниципалитетов, МЧС и по-
лиции продолжают патрулировать леса, прибрежные зоны, 
садовые и дачные участки. За прошлую неделю специали-
стами были зафиксированы 219 нарушений требований 
особого противопожарного режима.

Напомним, в прошлом году в Первоуральском округе 
был зафиксирован 21 лесной пожар. Общая площадь 
территорий, охваченных огнём, тогда составила почти 60 
гектаров. В случае обнаружения возгорания в лесах специ-
алисты просят жителей незамедлительно сообщать об этом 
по бесплатному телефону лесной охраны или по единому 
номеру экстренных служб: 8 (800) 100-94-00 или 112. 

БЕЗОПАСНОСТЬ ДЕТЕЙ – 
В ПРИОРИТЕТЕ 

Более десятка нарушений выявили первоуральские 
полицейские, которые вышли в рейд вместе 

со спасателями. Они посетили стихийные пляжи 
города, чтобы проверить, насколько внимательно 

взрослые следят за своими детьми.

Акватория Нижне-Шайтанского пруда – место притяже-
ния первоуральцев. Большинство из отдыхающих – дети, 
которые, к слову, не могут находиться на водоёмах без со-
провождения родителей. Одни говорят, что впервые слышат 
о таком запрете, другие же знают, но запрет – не помеха. 
Чтобы предостеречь юных первоуральцев от несчастных 
случаев, сотрудники полиции и спасатели каждый год вы-
ходят в профилактические рейды. И ни одно нарушение 
не остаётся без контроля проверяющих. Полицейские 
раздают памятки о безопасном нахождении на водоёмах и 
правилах поведения на воде – во избежание трагических 
случаев. Специалисты напоминают: нужно быть предельно 
внимательными – как самим, так и в отношении своих детей. 

седания, отжимания, но есть и креатив-
ные задания – сделать необычное селфи 
с командой или просто присесть и отдо-
хнуть минуту, – рассказывает началь-
ник отдела по физкультурно-массовой 
работе учреждения «Старт» Владимир 
Буданцев. – Мы хотим объединить са-
мых спортивных людей, которые любят 
активный отдых, а такие у нас есть в 
Первоуральске, и довольно много.

Выполнение заданий участники ве-
локвеста снимают на камеру смартфона 
и отправляют видео главному судье 
соревнований. Так фиксируется время 
прохождения испытаний. Как говорят 
участники квеста, гонка оказалась не-
простой. Точки разбросаны далеко друг 
от друга, например – одна в Шайтанке, 
другая – на улице Чкалова. И нужно ещё 
выполнить задания. 

Первыми к финишу приходят спорт-
смены из команды «ХС». Результат их 
заезда – один час три минуты. Следом –  
команда «Хлеба Глебу». Им удалось 

Сделать «ласточку», проехать 7 километров и продержаться минуту 
в полуприседе – это лишь часть заданий «Ночного велоквеста», который 
устроили в Первоуральске.

преодолеть испытания за один час 
шесть минут. И через минуту финиши-
ровала команда «Движение – жизнь».  
Велосипедисты выстроили самый опти-
мальный маршрут, проехав больше 14 
километров. Стратегию выработали и 
для выполнения заданий.

– Все физические упражнения, кото-
рые надо было сделать, мы делали по фи-
зической форме команды. Сын у меня –  
танцор, он танцевал, кто отжиматься 
умеет, тот отжимался. Поэтому у нас всё 
было распределено в команде. Получили 
кучу эмоций, удовольствия, радости. Все 
остались довольны, – делится впечатле-
ниями победитель велоквеста Николай 
Хитренко. 

В «Ночном велоквесте» приняли 
участие 10 команд – это 30 первоураль-
цев. Организаторы рассказывают: такие 
соревнования стали для горожан тради-
ционными, и через год они вновь ждут 
тех, кто решит поколесить по ночному 
Первоуральску.

ПЯТНИЦА 12+

«НОЧНОЙ ВЕЛОКВЕСТ»
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ГУБЕРНИЯ

ТУРИСТИЧЕСКИЙ ГИД

Мы продолжаем знакомить вас с самыми интересными 
местами Среднего Урала. Сегодня отправляемся 
в Шалинский район, а именно – в село Чусовое.

ЧУСОВОЕ – ТУРИСТИЧЕСКАЯ 
МЕККА УРАЛА НА ВЕЛИКОЙ РЕКЕ

ЕСЛИ ДОМА НЕ СИДИТСЯ:
РЕКОНСТРУКЦИЯ 

ОРОСИТЕЛЬНЫХ СИСТЕМ
Свыше 227 миллионов рублей направят аграрии 

Свердловской области на строительство 
и реконструкцию оросительных систем.

Половину этой суммы сельхозпроизводители Среднего 
Урала компенсируют благодаря господдержке. Гидромелио-
ративные мероприятия запланированы на общей площади 
654,5 гектара.

– Чтобы увеличить объёмы производства и снизить 
влияние неблагоприятных агрометеорологических явлений 
на урожай, растениеводы Свердловской области реализуют 
в 2024 году четыре проекта строительства и реконструкции 
оросительных систем. Так, сельскохозяйственные предпри-
ятия «Урал» в Белоярском городском округе и «Русское 
поле» в муниципальном образовании Красноуфимский округ 
построят системы комплексного полива земель на общей 
площади более 600 гектаров, а также сельскохозяйственный 
производственный кооператив «Битимский» в городском 
округе Первоуральск планирует реконструкцию и техниче-
ское перевооружение оросительных систем на площади 
32 гектара, – рассказала министр агропромышленного 
комплекса и потребительского рынка Свердловской области 
Анна Кузнецова.

Отметим, в 2023 году на поддержку агропромышленного 
комплекса и сельских территорий Свердловской области 
было направлено свыше шести миллиардов рублей. По 
производству овощей, мяса, молока, яиц Свердловская 
область прочно удерживает позиции в первой десятке рос-
сийских регионов.

ЛУЧШИЕ СПЕЦИАЛИСТЫ
Четыре свердловских медика стали победителями 

самого престижного медицинского конкурса России.

Центральная конкурсная комиссия Министерства здра-
воохранения России подвела итоги Всероссийского конкурса 
«Лучший специалист со средним медицинским и фарма-
цевтическим образованием». В число победителей вошли 
четыре свердловских медика: участковая медсестра детской 
поликлиники Красноуфимска Татьяна Петрова, фельдшер 
ФАП в деревне Чувашково Сергей Полюхов, заведующий 
складом иммунобиологических лекарственных препаратов 
Центра общественного здоровья и медицинской профилак-
тики Ирина Козлова и главная медсестра Свердловского 
областного онкологического диспансера Анна Салоутина.

– Каждый год Свердловская область занимает призовые 
места в разных номинациях самого престижного медицин-
ского конкурса России. Наши фельдшеры, фармацевты 
и медицинские сёстры достойно представляют регион на 
федеральном уровне, и мы вновь закрепили лидирующие 
позиции. Эти достижения подтверждают качество про-
фессиональной подготовки специалистов среднего звена 
в регионе, их компетентность и командную готовность 
коллективов больниц работать на общий результат, – от-
метила директор Свердловского областного медицинского 
колледжа, главный внештатный специалист по управле-
нию сестринской деятельностью Минздрава РФ в УрФО и  
Минздрава Свердловской области Ирина Левина.

 БЛАГОУСТРОЙСТВО
Почти 28 миллионов рублей направлено 

на благоустройство сельских территорий 
Свердловской области в 2024 году. По решению 

губернатора Евгения Куйвашева в регионе построят 
11 парков, спортивных и детских игровых площадок.

– Программа «Комплексное развитие сельских террито-
рий» позволяет организовать комфортные и современные 
пространства для отдыха жителей малых населённых 
пунктов. Их обустройство ведётся за счёт средств феде-
рального, регионального и местных бюджетов, а также вне-
бюджетных источников. Спортивные и игровые площадки 
появятся в сёлах Ильинское, Бараба, Тыгиш, Грязновское 
и Волковское. Кроме того, в селе Гарашкинское будет ор-
ганизован пешеходный тротуар, а в селе Чернокоровское –  
освещённые аллея и дорожки зоны отдыха, – рассказала 
министр агропромышленного комплекса и потребительского 
рынка Свердловской области Анна Кузнецова. 

Запланированы работы по благоустройству и в других 
муниципалитетах региона. В селе Елизаветинское город-
ского округа Нижний Тагил и селе Белослудское Ирбитского 
муниципального образования построят детские игровые 
площадки.

Государственная программа «Комплексное развитие 
сельских территорий» реализуется в Свердловской области 
с 2020 года. При отборе заявок учитываются готовность 
инфраструктуры территории, качество паспорта проекта, 
возможность софинансирования из местных бюджетных и 
внебюджетных источников. 

АКТУАЛЬНО

Стоит поселение на бере-
гу великой Уральской реки – 
Чусовой. Совсем небольшое, 
но невероятно живописное: 
обрамлённое вековыми ле-
сами и зелёными полями. 
Кстати, многие путают село 
Чусовое с пермским горо-
дом с похожим названием. 
Так что внимательно изучите 
маршрут. В самом центре 
Чусового – живописный пруд, 
историческое сердце села – 
плотина. До 1934 года село 
Чусовое называлось Шайтан-
кой. Подобных топонимов на 
Урале – огромное количество. 
В 1727 году был запущен 
железоделательный завод. 
Эту дату и принято считать 
годом основания села. Завод 
решено было выстроить на 
небольшой речке Шайтанке, 
что впадает в Чусовую. Была 
построена плотина, появил-
ся Старо-Шайтанский пруд. 
Здесь же возведена пильная 
мельница. И одна из крупней-
ших пристаней на Чусовой, 
откуда по весне отправлялись 
барки с чугуном и железом с 
Сылвинского, Невьянского, 
Верх-Нейвинского, Режевско-
го и Верх-Исетского заводов. 
Однако селу не суждено было 
превратиться в огромный 
город. К концу 19 века Чусо-
вая всё меньше стала играть 
роль транспортной артерии. 
Стали закрываться пристани, 
а вместе с ними и некогда 
процветавшие заводы. В Чу-
совом производство закрыли 
в 1905 году. В советские годы 
появились колхозы, в Чусовое 
пришли электричество и водо-
провод. Были построены мно-
гоквартирные дома и большая 
школа. До установления со-
ветской власти была в селе и 
церковь, однако её закрыли в 
1937-м. В здании был склад, 

который сгорел в 1957 году. На 
его месте сейчас находится 
Чусовской ДК. С 1998 года 
православная община рас-
полагается в бывшем здании 
спортзала. 

В Чусовом сохранилась 
уникальнейшая природа. Это 
и река Чусовая, и стоящие 
на ней скалы. Ну и, конечно 
же, село пользуется боль-
шой популярностью среди 
туристов и людей искусства. 
Экологическая чистота этих 
мест, неповторимая красо-
та и какой-то свой, особый 
исторический менталитет 
привлекают сюда ежегодно 
тысячи посетителей. Это и 
караваны, но уже не барок, а 
катамаранов, лодок и байда-
рок. Туристы, проплывая че-
рез село, обязательно делают 
остановку. Неслучайно, что в 
Чусовом проводится ежегод-
ный Уральский фестиваль 
сплава, собирающий под еди-
ным флагом большое количе-
ство спортсменов, туристов и 
просто любителей природы. 
Стараниями местных жителей 
и меценатов со всего Урала, 
на берегу реки, недалеко от 
плотины, появилась «Аллея 
славы Чусовой». В ряд уста-
новлены памятники, посвя-
щённые главным событиям не 
только села, но и всего Урала 
в целом: это и памятник Ерма-
ку Тимофеевичу, открывателю 
Урала и Сибири, и памятник 
караванным, ключевым фигу-
рам горнозаводских сплавов. 
И отдельно – знаменитому 
на всю округу своей сили-
щей Евстигнею Голдобину, 
караванному начальнику в 
XIX веке. Это и памятник ве-
ликому исследователю земли 
Уральской, сэру Родерику 
Мэрчисону, который в 1841 

В

НЕМНОГО 
ИСТОРИИ

году в бассейне Чусовой вы-
делил ранее неизвестную 
толщу пород, названную им 
Пермский период. Очень лю-
бопытен камень, вошедший 
в основу памятника. На нём 
можно разглядеть разрез 
ядра моллюска и дендриты 
марганца, внешне напоми-
нающие отпечатки листиков 
папоротников.

Изучив Аллею славы, от-
правляйтесь на противопо-
ложный берег Чусовой, чтобы 
взглянуть на ещё один памят-
ник, но уже природный. Пере-
браться можно по широкому 
навесному мосту. На берегу 
Чусовой расположился очень 
красивый камень, названный 
Шайтан, кстати – герой очень 
многих картин и этюдов ху-
дожников со всей России. 
Ещё одно знаменитое меро-
приятие, которое проводится 
в этих краях – Всероссийский 
художественный фестиваль-
пленэр «АРТ Чусовая». Сотни 
художников, мастеров народ-
ных промыслов и ремёсел 
собираются в самых живопис-
ных уголках села для работы 
над своими шедеврами. Ещё 
один живописный камень рас-
положен выше по течению. 
Скальной грядой закрываю-
щий село с юга. А называется 
он Корабли. В основании 
скалы, у самой воды, есть 
небольшой грот. Чуть даль-
ше – Гардым-камень. Ещё 
одни скалы расположены на 

«АЛЛЕЯ СЛАВЫ 
ЧУСОВОЙ»

ПРИРОДНЫЕ 
ПАМЯТНИКИ

ФОТО Антон Бобров

севере села, но вот название 
их более мрачное. Это камень 
Могильный. Название своё он 
получил благодаря сельскому 
кладбищу, расположенному 
на его склоне. Это доволь-
но протяжённый скальный 
массив. Особую красоту ему 
придают небольшие расщели-
ны, которыми камень сверху 
разделён на зубцы.

Несмотря на компактную 
территорию села и близость 
всех исторических и природ-
ных памятников друг к другу, 
прогулка по Чусовому займёт 
у вас достаточно много време-
ни. На исходе дня обязатель-
но поднимитесь на вершину 
Ильинской горки, с которой 
связана очень красивая ле-
генда. Некогда здесь росла 
необычная сосна, корни кото-
рой выступали из-под земли, 
создавая арку. Считалось, 
кто пройдёт через эти «во-
рота», за того вступится сам 
Шайтан. Сейчас на вершине 
стоит часовенка, построенная 
много лет назад местным 
умельцем. Отсюда открыва-
ется удивительный вид на 
пруд и ближайшие окрест-
ности. Ильинская горка –  
это прекрасное место для 
завершения тура выходного 
дня. Вообще, в Чусовое нужно 
ехать на весь день, чтобы вдо-
воль нагуляться и как следует 
отдохнуть.

Путешествуйте вместе с 
нами, не сидите дома!

ИЛЬИНСКАЯ 
ГОРКА

 промышленном регионе и 
речь – о промышленности. К 
примеру, глава Свердловской 
области рассказал о дости-
жении ведущими уральскими 

предприятиями импортонезависимости 
и укреплении технологического суве-
ренитета. Вместе с тем повышается 
инвестиционная привлекательность 
Среднего Урала. 

– Мы знаем, над какими направлени-
ями работать, чтобы улучшить инвести-
ционный климат. 720 миллиардов – рост 
по сравнению с прошлым годом – 16 

Поддержка молодых семей, повышение качества медицины, рост инвестиций 
и другие важные аспекты жизни региона. Губернатор Евгений Куйвашев 
отчитался о деятельности правительства Свердловской области перед 
депутатами Законодательного Собрания за 2023 год.

процентов, и в этом году планируем 
превысить сумму в 800 миллиардов, – 
отметил Евгений Куйвашев.

Напомнил глава региона и о благо-
устройстве по программе «Формиро-
вание комфортной городской среды» 
национального проекта «Жильё и город-
ская среда». В прошлом году в области 
по ней отремонтировали 617 дворов и 
260 общественных территорий. 

– При этом уральцы сами решают, 
что им нужнее: дворовые площадки, 
фонтаны, набережные или скверы. В 
этом году каждый четвёртый житель 

нашего региона принял участие во 
всероссийском голосовании по отбору 
проектов для благоустройства, – сказал 
глава региона.

Как отмечает губернатор, большое 
внимание в Свердловской области 
уделяется социальной сфере, на её 
финансирование в 2023-м году было 
направлено более 60 процентов рас-
ходов областного бюджета, это свыше 
253 миллиардов рублей. Есть ресурсы 
и на поддержку агропромышленного 
комплекса и сельских территорий. В 
прошлом году на эти нужды было на-
правлено свыше 6 миллиардов рублей. 
Также за счёт средств бюджета уда-
лось, например, продолжить работу по 
газификации, а ещё – реконструкцию 
образовательных учреждений и строи-
тельство дорог.

ОТЧЁТ ГУБЕРНАТОРА
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНИР
Активисты общественного движения «Город 
Первых», работающего при поддержке 
Первоуральского новотрубного завода, входящего 
в Трубную Металлургическую Компанию, завоевали 
третье место в «Евразийском Кубке Чистоты» – 
международном турнире по сбору и сортировке 
мусора «Чистые Игры». 

В турнире приняли участие четыре тысячи команд из 
десяти стран. Команда из четырёх первоуральских эко-
активистов, в состав которой вошёл сотрудник ПНТЗ, за 
полтора часа на участке береговой линии реки Исеть в 
Екатеринбурге собрала и отсортировала 685,5 килограмма 
отходов. Такой результат принёс первоуральцам второе 
место среди команд из России и третье место в междуна-
родном первенстве.

Отметим, что при поддержке ПНТЗ движение «Город 
Первых» на протяжении шести лет прививает горожанам 
принципы экологичного поведения. В Первоуральске 
активисты провели уже 12 экоакций «Чистые Игры», в 
рамках которых собрали около 55 тонн отходов. Опыт 
участия в таких мероприятиях и эффективная подготовка 
способствовали достижению первоуральцами высокого 
результата на международном уровне. Предприятие про-
должает вкладывать ресурсы в развитие экологического 
движения, чтобы популяризировать осознанное отношение 
к окружающей среде.

«Евразийский Кубок Чистоты» проходит с 2023 года. В 
прошлом году команда активистов «Города Первых» вошла 
в десятку лучших. 

ОБУЧЕНИЕ ЛИДЕРОВ
Руководители Первоуральского новотрубного 
завода прошли обучение инструментам бережливого 
производства по программе Корпоративного 
университета ТМК2U.

Почти два десятка управленцев, в их числе – и управля-
ющий директор предприятия Владимир Топоров – приняли 
участие в тренинге по методологии «Лин Шесть Сигм». Его 
для новотрубников провела руководитель направления 
развития производственной системы Трубной Металлур-
гической Компании Елена Авдеева:

– Данная методология позволят решить любую задачу, 
возникающую как при организации производства, так и в 
бизнес-процессах. 

Занятие в практическом формате, по словам бизнес-
тренера, позволяет не только познакомиться с основными 
направлениями и теоретическими основами, но и сформиро-
вать и закрепить управленческие компетенции участников. 

Руководители подтверждают практическую пользу и 
результативность тренинга:

– Полученные знания позволяют расширить навыки и 
компетенции руководителя, выделить основные для себя на-
правления, определить оптимальный подход в управлении. 
Всё это важно, поскольку помогает выстраивать бизнес-про-
цессы, делать производство более эффективным, развивать 
собственные лидерские навыки, – говорит начальник пла-
ново-экономического управления ПНТЗ ТМК Анна Резник.

– Подобные занятия для руководителя являются особо 
важным элементом собственного развития, понимания не-
обходимости производственной системы, её современных 
инструментов и возможностей их внедрения в реальных 
условиях производства, – делится директор по качеству 
ПНТЗ ТМК Валерий Турбар. 

В Трубной Металлургической Компании принципы бе-
режливого производства применяются более 10 лет. Особое 
внимание уделяется вовлечению работников в развитие 
производственной системы, в том числе – через применение 
методологии «Лин Шесть Сигм». 

«ПОЕЗД ДОБРА»
Активисты общественного движения «Город 
Первых», действующего при поддержке 
Первоуральского новотрубного завода, привезли 
подарки воспитанникам социального учреждения 
посёлка Арти.

Впервые в рамках благотворительной акции «Поезд до-
бра» волонтёры приехали в Социально-реабилитационный 
центр для несовершеннолетних Артинского района. В нём 
проживают почти два десятка детей в возрасте от 3 до 17 
лет. Первоуральцы передали ребятам одежду, обувь, раз-
вивающие игрушки и средства личной гигиены. 

На протяжении нескольких лет общественное движение 
«Город Первых» принимает участие в благотворительной 
акции помощи детям «Поезд добра». На постоянной основе 
активисты оказывают поддержку Социально-реабилита-
ционному центру для несовершеннолетних Шалинского 
района. Теперь, как отмечают волонтёры, «Поезд добра» 
будет делать обязательную остановку и в Артинском районе. 

НОВОСТИ

ручил награды металлургам 
губернатор Свердловской об-
ласти Евгений Куйвашев. 

– В этом году градообразу-
ющее предприятие отмечает 

90-летний юбилей. Уверен, что и впредь 
завод будет столь же успешно работать, 
стимулируя социально-экономическое 
развитие всего Первоуральска. Желаю 
предприятию сохранить сплочённый 
высокопрофессиональный коллектив 
и продолжить активную реализацию 
программ подготовки молодых кадров, – 
сказал Евгений Куйвашев.

Почётное звание «Заслуженный 
металлург Российской Федерации» полу-
чили энергетик участка трубопрокатного 
цеха № 5 Фларит Гималтдинов, нагре-
вальщик металла трубопрокатного цеха 
№ 8 Олег Сысоев, начальник службы по 
эксплуатации кранов фасонно-литейного 
цеха Николай Черепанов и главный ста-
леплавильщик ПНТЗ Александр Глинин. 
На градообразующем предприятии он 
работает 14 лет. Под его руководством 
был освоен новый сортамент непрерыв-
нолитой трубной заготовки и увеличена 
производительность электросталепла-
вильного цеха «Железный Озон 32». 

– Сталеплавильное производство 

одородные газогене-
раторы ПНТЗ уком-
плектованы головка-
ми со специальными 
вентилями, обеспе-

чивающими максимальную 
герметичность ёмкости. Для 
изготовления головки, которая 
необходима для многократ-
ной эксплуатации баллона, в 
технологическую цепочку вве-
дено семь дополнительных 
производственных операций. 
Для соблюдения повышен-
ных требований к качеству 

УНИКАЛЬНАЯ ПРОДУКЦИЯ
Первоуральский новотрубный завод поставил метеорологам первую в 2024 году партию 
уникальных специализированных баллонов для водорода. 23 водородных газогенератора 
вместимостью 45 литров будут использоваться на метеостанциях для определения 
состояния атмосферы.

газогенераторов их головки 
подверглись дополнительно-
му обезжириванию, а сами 
баллоны прошли испытания 
с приложением гидравли-
ческого и пневматического 
давления.

На аэрологических стан-
циях при помощи баллонов, 
изготовленных на ПНТЗ, пу-
тём смешивания химикатов 
получают водород. Им на-
полняют шар, который вместе 
с метеозондом запускают в 
атмосферу, чтобы измерить 

давление, влажность, темпе-
ратуру воздуха, скорость и на-
правление ветра. Использова-
ние в качестве наполнителя 
шаров-зондов водорода, а не 
гелия, позволяет сократить 
углеродный след.

– Курс на декарбонизацию 
и минимизацию выбросов 
парниковых газов – часть 
политики устойчивого раз-
вития ТМК, поэтому ПНТЗ 
поддерживает использова-
ние экологичного вещества –  
водорода – при изучении 

атмосферы и поставляет 
потребителям качественные 
водородные газогенераторы, 
соответствующие самым вы-
соким стандартам. Ежегодно 
предприятие изготавливает 
порядка ста баллонов дан-
ного типа для использования 
метеостанциями по всей стра-
не, – отметил управляющий 
директор ПНТЗ Владимир 
Топоров. 

ПНТЗ производит сталь-
ные бесшовные баллоны 
высокого давления вмести-
мостью от 0,1 до 650 ли-
тров, которые применяются 
в химической и нефтедобы-
вающей промышленности, 
машиностроении, медицине 
и противопожарной технике.

ПНТЗ в настоящее время входит в 
десятку мировых лидеров и в первую 
тройку в России. Сложно описать эмоции, 
которые я испытал, получив награду, 
но хочу сказать, что это не только моя 
заслуга, а всего нашего коллектива. 
Огромная благодарность моим колле-
гам – за бесценный и добросовестный 
труд, руководству предприятия, ТМК, 
Свердловской области – за столь высо-
кую оценку, – говорит Александр Глинин. 

Медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» I степени были награждены 
нагревальщик металла трубопрокатного 
цеха № 1 Борис Емельянов и началь-
ник группы обеспечения производства 
трубоволочильного цеха № 9 Раушан 
Фаузетдинов. Медали ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени удостоены 
ведущий специалист группы норматив-
ной и технической документации Ираида 
Булдакова, начальник службы эксплуата-
ции подъёмных сооружений трубоволо-
чильного цеха № 14 Александр Клепиков, 
начальник службы по контрольно-из-
мерительным приборам и автоматике –  
заместитель начальника цеха промыш-
ленной автоматизации Андрей Кочкин, 
машинист крана трубоэлектросвароч-
ного цеха Фаягул Фаатова, начальник 
участка ремонтно-механического цеха 
Андрей Попов, начальник смены тру-
боволочильного цеха № 9 Владимир 
Сапожников и слесарь-ремонтник цеха 
обслуживания и ремонта Александр 
Смышляев. Трудовой стаж последнего 
на предприятии – полвека. Более 40 лет 
на ПНТЗ трудится и другой награждён-
ный – Владимир Сапожников.  Начинал 
учеником расточника, был подручным 
вальцовщика, вальцовщиком, мастером 
участка, а с 2009 года – начальник смены. 
Свою деятельность сравнивает с работой 
играющего футбольного тренера:

– Если нет нападающего, он будет 
нападающим, нет защитника – защит-
ником. Так и я, иду туда, где возникают 
сложности. Главное – выстроить комму-
никацию с коллективом, со всеми нужно 
разговаривать, учитывать особенности 
каждого. Работа у меня сложная, но ин-
тересная. Ни одна из смен не похожа на 
предыдущую. Меняется сортамент, люди. 
И нужно сделать так, чтобы все работали 
на результат.

Почти 40 лет гордое звание металлур-

га носит и начальник участка ремонтно-
механического цеха Андрей Попов: 

– После школы пришёл в учебный 
цех, поработав там, решил связать свою 
жизнь с Первоуральским новотрубным 
заводом. Горжусь тем, что получил 
государственную награду, но это не 
только моя личная заслуга, а всего ре-
монтно-механического цеха и в целом 
Первоуральского новотрубного завода, 
коллектив которого может решить любые 
задачи. В дальнейшем планирую так же 
работать на благо страны, общества и 
родного предприятия. 

Все награждённые новотрубники 
ведут активную рационализаторскую 
деятельность: внедряют современные 
технологии, сокращают затраты на про-
изводство, обеспечивают бесперебой-
ную работу подразделений, повышают 
производительность предприятия, ра-
ботают над минимизацией воздействия 
на экологию. 

– Благодаря таким инициативным, 
верным своему делу сотрудникам, наше 
предприятие непрерывно развивается и 
гибко реагирует на изменения рынка. В 
2024 году рекордное количество ново-
трубников отмечено государственными 
наградами. ПНТЗ продолжит создавать 
возможности для раскрытия потенциала 
каждого сотрудника и реализации его 
инициатив, – отметил управляющий 
директор ПНТЗ Владимир Топоров.

За последние пять лет государствен-
ные награды – орден Дружбы, почётные 
звания «Заслуженный металлург РФ» и 
«Заслуженный энергетик РФ», медаль 
ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени – вручили 32 новотрубникам. 
Выдающиеся сотрудники, удостоенные 
наград, получают денежные премии от 
предприятия. 

РЕКОРДНОЕ 
КОЛИЧЕСТВО НАГРАД
Тринадцать сотрудников Первоуральского новотрубного завода Трубной 
Металлургической Компании удостоены государственных наград за заслуги 
в области металлургической промышленности, трудовые успехи 
и многолетнюю добросовестную работу. 
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ВНИМАНИЕ!

ЭКОЛОГИЯ

РАЗНОЧТЕНИЕ

Реклама

тличительная осо-
бенность борщевика 
– широкие листья, из 
которых прорастают 
высокие массивные 

дудки с большими белыми 
зонтиками. Растение в основ-
ном появляется на обочинах 

акануне на уловки злоумыш-
ленников попался 60-летний 
мужчина – он отдал 2 мил-
лиона рублей «сотрудникам 
Пенсионного фонда».

– Сказали, что не хватает полтора 
года пенсионного срока, куда-то что-то 
подевалось, нужно подойти по такому-
то адресу, чтобы электронную запись 
сделать, нужно назвать код. Я им это всё 
передал, и они отключились. Минут че-
рез пять позвонили из Госбанка, что это 
мошенники, – рассказал потерпевший.

Так называемые «сотрудники Гос-
банка» пояснили: злоумышленники 
от лица мужчины подали в несколько 
банков кредитные заявки на 2 милли-
она рублей, поэтому дело передают в 
ФСБ. При этом всё общение проходило 
в мессенджере. Вскоре потерпевшему 

БОРЬБА С  БОРЩЕВИКОМ 
СОСНОВСКОГО
Это опасное растение, которое может спровоцировать 
сильнейший ожог кожи и способно привести к слепоте. 
Работы по ликвидации ядовитого сорняка проводят как 
в черте города, так и в сельских территориях.

дорог – семена разносят 
проезжающие автомобили. 
Специалисты опрыскивают 
заросли химрастворами, от 
их воздействия борщевик Со-
сновского увядает в течение 
нескольких дней и больше не 
растёт. Площадь специальной 

обработки – 3 гектара, её про-
водят на Московском тракте, в 
микрорайоне Динас, в посёл-
ке Билимбай, селе Битимка, 

а также на нескольких улицах 
Первоуральска. На эти цели 
из бюджета города выделили 
около 120 тысяч рублей.

МОШЕННИКИ ПРОДОЛЖАЮТ 
ОБМАНЫВАТЬ ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ
65 миллионов рублей с начала года отдали горожане аферистам. 

по видеосвязи действительно позвонил 
человек, который представился сотруд-
ником Федеральной службы безопас-
ности и даже показал удостоверение. 
Он же уверил, что мужчине необходимо 
взять несколько кредитов, чтобы пога-
сить действующие, и перевести деньги 
на указанные реквизиты, тем самым 
остановив мошенников. Как выяснилось 
позже, звонившие от имени банковских 
работников и сотрудников ФСБ – участ-
ники преступной схемы, на которую по-
пался потерпевший. Через день мужчина 
решил проверить реквизиты и увидел 
несоответствие. Но на его звонки больше 
никто не ответил.

– Когда посмотрел, что ни один счёт 
не сходится, понял, что тут наделано 
непонятно что. Я не знаю сейчас, что 
делать: или оформлять банкротство, или 

платить по 60 с лишним тысяч кредиты, –  
посетовал обманутый первоуралец.

– Только за май жители нашего города 
отдали мошенникам 9 миллионов рублей. 
Как своих, так и кредитных денежных 
средств. Поэтому мы вновь напоминаем 
жителям: нужно быть внимательными, 
бдительными, – отметила специалист 
пресс-службы ОМВД России «Перво-
уральский» Галина Подоруева.

упаться в Нижне-
Шайтанском пруду 
не рекомендуют ни 
МЧС, ни Роспотреб-
надзор. Потому кто-

то ограничивается отдыхом 
на берегу, а вот некоторые 
спасаются от жары, зайдя в 
воду.

– Дома же невозможно в 
четырёх стенах, там духоти-

С приходом жары спасатели выходят в профилактические рейды по уральским пляжам. 
Делать это вынуждает статистика. По данным полпредства Уральского федерального 
округа, только за минувшую неделю в его регионах утонули 32 человека, а лидером в этом 
антирейтинге является Свердловская область – 10 человек, из которых двое – дети.

БЕЗОПАСНОСТЬ НА ВОДЕ

ща. А я очень люблю купаться. 
Конечно, тут когда раньше 
были плиты – удобнее было. 
А сейчас дно каменистое. За 
столько лет ни разу не видела, 
чтобы кто-то тонул, и спасате-
ли ездят на лодке, – говорит 
жительница Первоуральска 
Светлана Григорьева.

В Верхне-Шайтанском 
пруду купаться вообще запре-

щено, о чём говорят таблички. 
Но отдыхающих это не оста-
навливает. 

– А где ещё-то купаться? 
Приходится здесь. Облагоро-
дили, мусор убрали. Нужно 
просто соблюдать технику 
безопасности, далеко не за-
плывать, пьяным, главное, не 
купаться, вода пьяных не лю-
бит, самые главные правила, 
наверное, – считает житель 
Первоуральска Александр 
Сенько.

Одобрение сотрудников 
МЧС получили лишь шесть 
пляжей региона. В их числе –  
Билимбаевский пруд у базы 
отдыха «Сосновый бор» и во-
доём возле кемпинга в районе 
трассы Екатеринбург-Перво-
уральск. При этом в расчёт 
берётся только обустройство 
мест отдыха, а не качество 
воды. 

Мастер-классы по оказа-
нию первой помощи – тоже 
часть работы спасателей. В 
ходе рейдов они напоминают 

о правилах безопасности: на-
пример, что прогуливаясь на 
судне или катаясь на сапах, 
нужно надевать специальные 
жилеты. 

– В ходе рейда проводятся 
профилактические работы с 
гражданами города на тему 
поведения на воде, а также 
разъяснения по поводу по-
жароопасного режима на 
территории Свердловской 
области, – говорит помощник 
начальника караула пожар-
но-спасательной части № 2 
Михаил Достовалов. 

По прогнозам синоптиков, 
жара уже совсем скоро отсту-
пит, а значит, и у спасателей 
будет передышка. 

ФОТО. pervo112.ru


